
 
 
 
 
An den 
Vorsitzenden des  
Haupt- und Finanzausschusses 
Herrn Frank Schneider 
Konrad-Adenauer-Platz 1 
40764 Langenfeld 
 

 

 
 
SPD-Fraktion 
im Rat der Stadt Langenfeld 
Rathaus 
Zimmer 181 
Konrad-Adenauer-Platz 1 
Tel. 02173 - 794-1030 
Fax 02173 - 794-1039 
Langenfeld, 21.02.2020 

 
Anfrage gemäß Geschäftsordnung 
Branchenmix 
 
 
Sehr geehrter Herr Schneider, 
 
die SPD-Fraktion bittet darum, folgende Anfrage in der nächsten Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses durch die Verwaltung beantworten zu lassen:  
 

- Wie sieht der Unternehmens- und Branchenmix in Langenfeld aus? Bitte 
Anzahl der Unternehmen nach Branchen aufschlüsseln. 

- Gibt es Unternehmen aus Großbritannien in Langenfeld und wenn ja, wie 
viele? 

- Wie hoch sind die Handelsvolumina mit in Langenfeld ansässigen Firmen mit 
Großbritannien? 

- Welche Folgen hat der Brexit auf die Gewerbesteuereinnahmen in 
Langenfeld? 

 
 
Begründung: 
 

Im Vorbericht des Haushaltsplanentwurfs steht:  
 
…Die Stadt Langenfeld legt daher in ihrem Verantwortungsbereich insbesondere darauf Wert, dass 
der Unternehmens- und Branchenmix der örtlichen Wirtschaft möglichst vielfältig ist, um gegen 
branchenspezifische konjunkturelle Schwankungen abgesichert zu sein. 
Sollten sich jedoch konjunkturelle Risiken manifestieren, wird dies Auswirkungen mindestens 
auf die Entwicklung der mittelfristigen Finanzplanung haben. Folgende Ereignisse sind hierunter zu 
berücksichtigen: 
- Fortgang der BREXIT-Verhandlungen in 2020 und die Auswirkungen auf die regionale 
Wirtschaft sowie auf die Entwicklung der staatlichen Ausgleichsmechanismen… 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Heike Lützenkirchen 
Fraktionsvorsitzende 


